

## **LA VIE CHRÉTIENNE, LA VIE D'ÉGLISE, LA CONSOMMATION DE L'ÂGE ET LE RETOUR DU SEIGNEUR**

(Jour du Seigneur — seconde séance de la matinée)

Message huit

### **Avoir une valeur dispensationnelle aux yeux de Dieu pendant les derniers jours pour amener l'âge suivant**

Lecture biblique : Ap 12.1-14 ; Ne 1.1-11 ; 2.9-20 ; 4.4-5, 9 ; 5.10, 14-19 ;  
8.1-10 ; 13.14, 29-31

#### **I. Dieu désire mettre un terme à cet âge et amener l'âge du royaume. En vue d'accomplir ce désir, Il doit obtenir un instrument dispensationnel :**

- A. Nous devrions tous nous tourner vers le Seigneur et prier afin que nous ayons une valeur dispensationnelle aux yeux de Dieu. Nous devons nous demander ce que nous sommes en train de faire pour mettre fin à cette période dispensatrice et amener l'âge suivant, celui du royaume. Nous vivons à une époque spéciale, il est donc nécessaire que des croyants spéciaux accomplissent une œuvre spéciale.
- B. Ceux qui ne sont qu'en mesure de déclarer « allez », mais pas « venez », ne produiront aucun effet, c'est-à-dire que pour Dieu, ils n'auront pas de valeur dispensationnelle—cf. He 10.22 :
  - 1. L'auteur de l'Épître aux Hébreux ne dit pas aux croyants d'avancer, d'aller en avant, mais de s'approcher, de venir, montrant ainsi qu'il se trouvait à un endroit particulier et qu'il désirait que ses lecteurs s'approchent de l'endroit où il était.
  - 2. Nous devons nous approcher de trois choses : du Saint des saints, du trône de la grâce et de Dieu Lui-même. Ne reculons pas, mais approchons-nous—4.16 ; 10.22 ; 7.25 ; 11.6.
  - 3. Dieu est sur le trône de la grâce et le trône se trouve dans le Saint des saints. Au moment de la rédaction de l'Épître aux Hébreux, l'auteur se trouvait là, dans le Saint des saints, d'où il invitait les croyants à s'approcher.
- C. L'enlèvement de l'enfant mâle vers le ciel, la précipitation de Satan sur la terre ainsi que la déclaration dans le ciel que le royaume est arrivé signifie que l'enfant mâle que Dieu obtiendra sera son avance dispensationnelle la plus importante car elle clôturera l'âge de l'église et introduira celui du royaume—Ap 12.5, 9-10 ; 11.15.
- D. L'enlèvement de l'enfant mâle vers le trône de Dieu se produira avant les mille deux cent soixante jours, qui correspondent à la durée de la grande tribulation de trois ans et demi (quarante-deux mois)—12.1-14 ; 13.5 ; 11.2.
- E. Nous vivons à l'époque la plus privilégiée où nous pouvons faire le maximum pour Dieu. Dieu comme lumière nous montrera la voie, et le Christ qui demeure en nous comme notre force et puissance nous permettra de suivre ce chemin. Il faut payer un prix élevé pour être utilisés aujourd'hui—3.18.

**II. Puisque l'église n'a pas atteint le dessein de Dieu, Celui-ci choisira un groupe de vainqueurs qui, eux, atteindront ce but et satisferont Son exigence. Tel est le principe de l'enfant mâle—12.1-2, 5, 10-11 ; 2.7, 11, 17, 26-28 ; 3.5, 12, 20-21 :**

- A. La femme resplendissante et universelle représente la totalité du peuple de Dieu et, en fin de compte, la semence de la femme mentionnée dans Genèse 3.15 est agrandie pour comprendre les croyants vainqueurs, la partie la plus forte du peuple de Dieu, représentée par l'enfant mâle—Ap 12.1-2, 5, 10-11.
- B. Le Christ ressuscité comme l'Esprit qui donne la vie est le descendant transfiguré de la femme, la semence de la femme, qui s'est dispensé en nous pour écraser la tête du serpent en nous et faire de nous la semence corporative de la femme, l'enfant mâle vainqueur. Et ce, dans le but de mener à bien le jugement divin sur le serpent ancien et de faire de nous l'instrument dispensationnel de Dieu pour faire basculer cet âge et ouvrir la voie pour la manifestation du royaume de Dieu—v. 5.
- C. Psaumes 2.8-9, Apocalypse 2.26-27 et Apocalypse 12.5 indiquent que le Seigneur Jésus, en tant que l'Oint de Dieu, les vainqueurs dans les églises et l'enfant mâle gouverneront les nations avec une verge de fer, prouvant ainsi que le Seigneur Jésus, les vainqueurs et l'enfant mâle ne font qu'un : le Seigneur, le Vainqueur principal (3.21), est la Tête, le centre, la réalité, la vie et la nature de l'enfant mâle et celui-ci, soit les vainqueurs qui suivent, est le Corps du Seigneur.
- D. Au moyen de la mort du Seigneur à la croix, Satan, le serpent ancien, fut jugé et jeté dehors (Jn 12.31 ; 16.11). Ce jugement et cette sentence seront finalement exécutés par les vainqueurs comme l'enfant mâle, la semence corporative de la femme. La guerre menée par les saints vainqueurs, l'enfant mâle, contre Satan est en réalité l'exécution du jugement du Seigneur sur ce dernier dont l'issue sera son expulsion du ciel (Ap 12.7-9).
- E. L'enfant mâle se compose des vainqueurs qui se tiennent au nom de l'église, prennent la position que toute l'église devrait prendre et font le travail pour l'église—2.7b, 11b, 17b, 26-28 ; 3.5, 12, 21 ; 12.5, 11 :
  - 1. Le peuple de Dieu dans son intégralité devrait participer à Son dessein éternel, mais tous n'assument pas leur responsabilité légitime. C'est pourquoi Dieu choisit un groupe parmi eux : l'enfant mâle mis au monde par la femme.
  - 2. Dans la Bible, les plus forts parmi le peuple de Dieu sont considérés comme une entité collective qui mène la bataille pour Dieu et qui amène Son royaume sur la terre—Ap 12.5, 10-11.
  - 3. Dieu utilisera l'enfant mâle pour accomplir Son économie et réaliser Son dessein—1 Tm 1.4 ; 2 Tm 1.9 ; Ep 1.9, 11 ; 3.11.
  - 4. Dieu a besoin de l'enfant mâle pour vaincre Son ennemi et introduire Son royaume afin que Son dessein éternel puisse s'accomplir. Le recouvrement du Seigneur est l'aspect pratique de l'économie divine aujourd'hui et Son économie ne peut être menée à bien qu'au moyen de l'enfant mâle—Ap 12.10.
- F. L'enlèvement de l'enfant mâle est une opération qui fera perdre à Satan sa position dans le ciel. Nous devons être enlevés pour combler le besoin de Dieu en exerçant Son jugement sur Son ennemi—v. 5, 7-10.

- G. Ceux qui composent l'enfant mâle vainquent le diable (l'accusateur, le calomniateur), qui est Satan, l'adversaire de Dieu, à cause du sang de l'Agneau et à cause de la parole de leur témoignage, et ils n'aiment pas la vie de leur âme, même jusqu'à la mort—v. 10-11.
- H. L'être entier de l'enfant mâle est saturé et imprégné de l'élément de Christ parce que ceux qui le composent sont quotidiennement fortifiés dans leur homme intérieur afin que Christ puisse s'édifier dans leur cœur, ils sont nourris par les richesses insondables de Christ et ils Le revêtent comme l'armure complète de Dieu—Ep 3.16-18, 8 ; 6.10-11.

**III. Lorsqu'Israël fut emmené en captivité pendant soixante-dix ans, Dieu était encore en mesure d'avancer dispensationnellement grâce à Néhémie, qui était un véritable vainqueur. Nous avons là un modèle d'homme possédant une valeur dispensationnelle aux yeux de Dieu—Ne 1.1-11 ; 2.9-20 ; 4.4-5, 9 ; 5.10, 14-19 ; 8.1-10 ; 13.14, 29-31 :**

- A. Le point crucial du livre de Néhémie est que la reconstruction de la ville de Jérusalem avec sa muraille était à la fois un recouvrement continu parmi Ses élus pour Son témoignage comme l'accomplissement de l'économie divine et une préservation ainsi qu'une protection pour la maison de Dieu à l'intérieur de la ville :
  1. Cela signifie que la maison de Dieu, comme Sa demeure et Son habitation sur la terre, a besoin que Son royaume soit établi comme une sphère pour préserver Ses intérêts sur la terre afin que Son administration mène à bien Son économie—cf. Rm 14.17.
  2. La reconstruction de la maison de Dieu typifie le recouvrement que Dieu réalise de l'église dégradée, tandis que la reconstruction de la muraille de la ville de Jérusalem typifie le recouvrement de Son royaume : l'édification de la maison de Dieu et Son royaume vont de pair—Mt 16.18-19.
- B. Lorsque nous nous rendons compte que Christ est notre vie et que nous nous en réjouissons, nous avons alors l'église comme la maison de Dieu. Si nous progressons et en venons à connaître Son autorité, la maison s'agrandira pour devenir la ville, le royaume de Dieu—Ep 1.10, 22-23 ; 4.15 ; Ap 22.1.
- C. Néhémie nous montre notre besoin d'être convenablement pugnace et combatif dans le recouvrement du Seigneur aujourd'hui :
  1. Les chefs moabites et ammonites prirent très mal le fait que Néhémie fût venu pour chercher le bien des enfants d'Israël. Ces descendants du produit impur de Lot haïssaient et méprisaient les enfants d'Israël—Ne 2.10, 19 ; cf. Ez 25.3, 8.
  2. Au regard des moqueries, du mépris et des reproches de ces opposants, Néhémie était très pur et bien déterminé, il n'était pas lâche—Ne 1.4 ; 2.3-8, 17-20 ; 4.3-5, 8-9, 14, 17-23 ; 5.14 ; 13.23-31 ; cf. Ac 4.29-31 ; 1 Th 2.2 ; 2 Tm 1.7-8.
  3. Ceux qui font preuve de pugnacité reçoivent de l'aide de la part de Dieu. À l'instar de Néhémie, l'apôtre Paul était allié à Dieu et se rendait compte que Dieu l'assistait dans cette alliance—Ac 26.21-22.
  4. La pugnacité de Néhémie, comme vertu dans sa conduite humaine, montre que nos capacités, aptitude et vertus naturelles doivent passer par la croix de Christ et être amenées en résurrection, dans l'Esprit comme le parachèvement du Dieu trinitaire, pour être utiles à Dieu pour accomplir Son économie.

- D. Néhémie ne vivait pas dans son homme naturel, mais en résurrection : il était combatif, mais cette pugnacité s'accompagnait d'autres caractéristiques :
1. Dans sa relation avec Dieu, c'était une personne qui aimait Dieu et qui aimait aussi Ses intérêts sur la terre, y compris la Terre sainte (qui représente Christ), le temple saint (qui représente l'église) et la ville sainte (qui représente le royaume de Dieu)—1 R 8.48 ; cf. 2 Tm 3.1-5.
  2. Étant une personne qui aimait Dieu, Néhémie priait Dieu pour entrer en contact avec Lui en communion. Pour la reconstruction de la muraille, il se fonda sur la parole de Dieu et pria conformément à elle—Ne 1.1-11 ; 2.4 ; 4.4-5, 9.
  3. Néhémie se fia à Dieu et devint même un avec Lui. De ce fait, il devint le représentant de Dieu—5.19 ; cf. 2 Co 5.20.
  4. Dans sa relation avec le peuple, Néhémie était désintéressé, dépourvu d'égoïsme ou d'intérêt personnel, il était toujours prêt à sacrifier ce qu'il avait pour le peuple et pour la nation—Ne 5.10, 14-19.
- E. Néhémie, dans sa qualité de gouverneur, dans la position d'un roi, était un homme au cœur pur pour la reconstruction de la muraille de Jérusalem afin de mener à bien l'économie divine. C'était un modèle de ce que devrait être un meneur parmi le peuple de Dieu—cf. 1 Tm 3.2-7 ; 1 P 5.1-3 :
1. Contrairement à de nombreux rois d'Israël et de Juda, Néhémie n'était pas égoïste, il ne recherchait pas ses intérêts personnels et ne s'adonnait pas à la luxure.
  2. Étant le commandant en chef, Néhémie faisait partie de ceux qui étaient prêts à combattre l'ennemi et il s'engagea dans la garde de nuit. Il ne laissa pas les autres faire, mais il y prit part personnellement—Ne 4.9-23.
  3. Lui et ses frères ne mangèrent pas la nourriture qui était destinée au gouverneur pendant douze ans en raison de leur crainte de Dieu—5.14-15.
  4. Néhémie s'appliqua à travailler sur la muraille de la ville sans recevoir un quelconque paiement. Au lieu de se livrer à des activités égoïstes, il nourrit les autres dans le but de construire la muraille—v. 16-18.
- F. Bien qu'il fût le dirigeant, Néhémie n'était pas du tout ambitieux ; cela est indiqué par le fait que lors de la reconstitution de la nation, il reconnut qu'il avait besoin d'Esdras pour reconstituer le peuple de Dieu avec la parole divine—8.1-10 ; Ph 2.3-4.
- G. Néhémie était le dirigeant parfait, le meilleur qu'ait connu l'humanité ainsi que le meilleur exemple de ce que devrait être un ancien. Il vaut certainement la peine pour nous, notamment ceux qui prennent la conduite dans les églises, de prendre en considération son exemple pour que nous devenions à notre tour un modèle d'une personne qui gagne Dieu et qui Le fait déborder dans les autres afin d'amener l'âge suivant—Ne 5.19 ; 13.14.